
オオバン
　黒い体に白いおでこがトレード
マーク。植物の葉や小動物などを食
べる。くちばしが鋭く、不織布を突
き破って食害する。

10月から3月にかけて被害が発生しています。

　日常生活で目にするスズメやカラス、冬鳥として飛来してくるカモなど八代地域には多くの野生鳥
類が生息していますが、一方で野生鳥類が農作物を食べてしまう被害が急増し、農家を悩ませていま
す。市では、鳥類による農作物被害の抑制と被害防止対策の推進に取り組んでいます。

問合せ　農業振興課☎33-8751

ブロッコリー農家　石田　彰さん（鏡町北新地）
　鏡地区は海も近く、カモが生息しやすいので、一度
エサ場として狙われるとほぼ毎年食べられてしまい
ます。最近はブロッコリー、キャベツ、レタス、イグサ
など被害作物も拡大していて、いつ、どこの畑が被害
を受けるか分かりません。今後は地域全体の問題と
して予防や対策を考える必要があると思います。

　令和3年3月に県・市・氷川町・JAやつしろなど
が連携して、「八代地域農産物鳥類被害防止対策
連絡協議会」を発足させました。

【主な取り組み】
・ アンケート調査を基に八代管内の被害マップを作成
・ 地域での飛来情報を共有化する関係機関ネット

ワークの構築
・ 先進地事例の調査  など

（県）えづけSTOP！鳥獣被害対策事業
（市）八代市農作物有害鳥獣防護柵設置事業

①鳥の種類、侵入経路、被害の傾向などを把握する
②カモ類が飛来する前（９月）に早めの対策を実施し、初
期被害を抑制する

③毎年同じ対策では「慣れ」が生じるため、追い払い・テ
グスの設置・吹流しの設置など複数の対策を組み合わ
せる

④個別に対策をしても、周辺のほ場が被害に遭うため、
環境改善や侵入防止対策など地域ぐるみで対策する

鳥の種類

現場の声

県・市が支援している事業

八代地域農産物鳥類被害
防止対策連絡協議会を発足

生産者の皆さんへ
農作物鳥類対策のポイント

被害の状況

かわいいだけじゃないカモ!?
カモなどの鳥類による農作物被害が増加しています

被害額1億円以上

ヒドリガモ
　植物質を好み草本の新葉や草の
葉、茎、種子などのほか、海藻類を
食べる。

水路テグスの
設置作業

▲外側の葉ごとカモがつついて食べたキャベツ

令和３年度 八代市野生鳥獣による
種類別被害金額　　　（単位：千円）
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フードバレーやつしろの取組・成果フードバレーやつしろの取組・成果 ＼事業者の皆様へ／

　本市では全国有数の農業生産地であることを活かし、「食べ物でお金を稼ぐ仕組みをつくろう」「食で八代を
元気にしよう」を目標に掲げ、地産地消をはじめ、大都市圏や海外への販路開拓などに取り組んでいます。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　問合せ　フードバレー推進課　☎33-8780

国内流通マッチング・販路開拓

食で八代を元気に！
輸出促進 6次産業化・農商工連携

相談１

相談２

相談３

■事業者向け商品開発・販路拡大セミナー
　商品開発や国内の販路拡大、
海外輸出に関するノウハウなど
の講演会を開催しました。

■国内外との商談
　国内外のバイヤーにオンライ
ンで商品説明や魅力をPR。福岡
をはじめ、関西、関東の飲食店
や大手スーパーとの契約が成立
しました。

フードバレー専門アドバイザーが
サポートします
　販路拡大や商品開発に関する専門知識を持つアドバイ
ザーが課題解決をサポートします。相談は無料です。

　・商談スキルを上達させたい。
　・販路を広げたいが、相談先が分からない。
そんな時は➡国内マーケティングアドバイザーが対応

　・海外販売の際の具体的な手続きを知りたい。
　・海外バイヤーとの商談スキルを上達させたい。
そんな時は➡海外マーケティングアドバイザーが対応
 
　・新商品を作りたい。
　・他社とコラボ商品を作ってみたい。
そんな時は➡商品開発アドバイザーが対応

■新商品の完成
　トマトの規格外品を使用し
た「トマトスパイス」、甘酒
を使用した「くるみパン」な
どが完成しました。

■鼓動する畳　“TTM-V20”
　音と振動が連動した畳の
開発は多数のメディアに取
り上げられ、八代産畳表の
認知度が向上しました。

Food Valley Yatsushiro

　アドバイザーとの出会いを
きっかけにジビエ料理専門店
を始めて約５年になります。
最初は自分で捕獲したジビエ
の販路拡大を相談しました
が、「料理を提供しておいし
さを広めていきましょう」と
言われて、メニュー開発やPR
活動など、さまざまな助言を
受けて約半年後に開業しまし
た。今では本州からも食べに
来られます。アドバイザーと
連携することで課題解決の糸
口が見つかると思います。

コスモファーム
　　ふくむ

山本　含さん
（二見下大野町）
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